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ATA NRO. 14/2019  
 

Reunião ORDINÁRIA da Câmara Municipal 

 
 

 
Realizada no dia 03-07-2019 

 

 

 

 

PRESIDENTE     - António Miguel Cabedal Borges 

VEREADORES   - Pedro Miguel Lobato Duque 

                 -  

                            - Pedro Manuel dos Santos Rosa 

- Carlos Nuno Alves Duarte  
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Aos três dias do mês de julho do ano de dois mil e dezanove, no Salão Nobre do Edifício dos Paços 

do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Presidente, António 

Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, Pedro Miguel Lobato 

Duque, Pedro Manuel dos Santos Rosa e Carlos Nuno Alves Duarte. --------------------------------------------

O Senhor Vereador Jorge Manuel Gaspar, não esteve presente por se encontrar de férias. --------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze horas, com a 

seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, nos termos do 

Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as deliberações que se 

seguem: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião informando da assinatura da escritura da empresa 

Intermunicipal de Ambiente do Médio Tejo, no p.p. dia 1, existindo assim no concelho uma nova 

realidade de saneamento e aguas em baixa, sendo certo que será uma melhoria na prestação de 

serviços aos munícipes. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Interveio o Senhor Vereador Pedro Duque, referindo ter estado presente na cerimónia formal, tendo 

tido acesso à apresentação feita e tido conhecimento do que estava em causa, sendo subscritor desta 

intenção da Autarquia, pela escala que é possível obter na prestação de serviços e até mesmo para 

futuras candidaturas a fundos comunitários. Esta, era uma questão emergente no concelho, dado que 

as condutas existentes já têm alguma idade. ----------------------------------------------------------------------------- 

Existem alguns pormenores que a Câmara terá de ficar atenta, dado que tem mais de 5% do capital 

social e tem de se ter isso em conta, pois pode haver algum prejuízo, contudo, é sempre um 

investimento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------



                     CÂMARA MUNICIPAL DE SARDOAL 

       Reunião Ordinária de 3 de julho de 2019     

Ata nº 14/2019  

  
 

3 

 

 

Interveio o Senhor Vereador Carlos Duarte colocando algumas questões sobre a empresa, 

nomeadamente: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-Se a empresa irá tratar dos resíduos, ao que o Senhor Presidente respondeu que sim, que o 

saneamento básico inclui a água e os resíduos domésticos. --------------------------------------------------------- 

- Reciclagem. O Senhor Presidente informou que a Valnor continuará a fazer a reciclagem, mas 

deixará de receber os óleos domésticos. ----------------------------------------------------------------------------------

- Quais os valores imputados ao município de Sardoal. O Senhor Presidente referiu ser cerca de cinco 

milhões de euros nos primeiros anos, tendo já sido feitas candidaturas no valor de dois milhões de 

euros, sendo que, no início do próximo ano irá dar-se inicio a novos investimentos neste valor. ---------- 

- Onde se manterá o centro operacional. O Senhor Presidente disse que a sede será em Ourem, e em 

cada município existirá um centro operacional, ou seja, pouco irá mudar. Os funcionários terão de 

decidir se querem ficar na Câmara Municipal ou se preferem mudar para a empresa. ----------------------- 

- Se o encargo médio para o Sardoal se mantém, tendo o Senhor Presidente referido existir um 

aumento de cerca de dois euros e que não sofrerá alterações nos próximos quinze anos. -----------------

O Senhor Vereador Pedro Duque questionou se já existia alguma perspetiva dos funcionários, ao que 

o Senhor Presidente informou não ter tido ainda resposta. Existem trabalhadores afetos ao serviço de 

águas, mas que não fazem só isso, tendo outras funções, contudo, seja qual for a sua decisão, não 

será preocupante. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Interveio o Senhor Carlos Duarte para chamar a atenção que a Etar da Presa, perto da Rosa Mana, 

está com um cheiro nauseabundo. O Senhor Presidente disse que irá saber o que se passa. ------------- 

__________________________________________________________________________________ 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

__________________________________________________________________________________ 
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ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Apoio Financeiro - marchas populares; 

4. Protocolo de Cooperação – Encontro Internacional de Piano; 

5. Protocolo de Parceria – Clube de Orientação e Aventura; 

6. Pedido de colocação de cartazes; 

7. Cedência de instalações; 

8. Mós férias – pedido de apoio; 

9. Isenção de taxas; 

10. Direito de preferência. 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento do conteúdo da 

ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a leitura, nos termos do artigo 

quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de 

novembro de mil novecentos e sessenta e três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. -------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 28 de junho de 2019, cujos valores são os 

seguintes: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Dotações Orçamentais ……………………….. 849.507,00€ 

b) Dotações não Orçamentais ………………….. 119.618,24€ 

Total das Disponibilidades …………………… 969.125,24€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 
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3. APOIO FINANCEIRO - MARCHAS POPULARES; 

Foi presente a informação nro. 2783/2019, relativa ao assunto supra mencionada, cujo teor é o 

seguinte: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O Grupo Experimental de Teatro Amador de Sardoal – “GETAS – Centro Cultural”, A Filarmónica 

União Sardoalense e o Grupo Desportivo e Recreativo “Os Lagartos” são associações locais que têm 

primado a sua intervenção associativa pela relevância cultural, social e pedagógica das atividades e 

projetos que desenvolvem. Anualmente, estas entidades associam-se e organizam as festividades em 

homenagem à efeméride dos Santos Populares, as Marchas Populares, e para as quais pedem o 

contributo/apoio da Câmara Municipal. 

(…) 

Caso esta proposta obtenha aprovação, proponho de igual modo, que a atribuição do apoio seja 

efetuado à associação que irá concentrar em si o procedimento administrativo do evento, 

nomeadamente o Grupo Experimental de Teatro Amador de Sardoal – “GETAS – Centro Cultural”. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta. ---------------------------------------------- 

 

4. PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO – ENCONTRO INTERNACIONAL DE PIANO; 

No que concerne ao assunto mencionado em título foi apresentada a informação nro. 3175/2019, cujo 

teor é o seguinte: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Com o objetivo de se fomentar as atividades culturais, mais concretamente no Encontro Internacional 

de Piano de Sardoal, sendo que o mesmo contempla a realização de Concertos de Piano no Centro 

Cultural Gil Vicente e outros locais igualmente dignos, com colaboradores da A2DV – Academia 

Internacional de Música “Aquiles Delle Vigne”, Lda e organizados por esta. 

Face ao exposto junto se anexa proposta de Protocolo para submissão a despacho e posterior 

apreciação da Camara Municipal, nos termos da alínea o) do ponto 1, do artigo 33º, da Lei 75/2013 de 

12 de setembro.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Carlos Duarte referiu que seria importante que todos os anos houvesse algo novo, 

que dinamizasse o encontro. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que iria haver. No último dia, o vencedor do concurso vai tocar com uma 

orquestra que vem do norte do país. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Inclusive tem tido algumas reuniões com os responsáveis do evento, para se alinhavarem coisas 

novas a fazer no futuro. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o Protocolo. --------------------------------------------- 

 

5. PROTOCOLO DE PARCERIA – CLUBE DE ORIENTAÇÃO E AVENTURA; 

Relativamente ao assunto supra mencionado, foi apresentada a proposta nro. 3170/2019, cujo teor é o 

seguinte: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

“ O Clube de Orientação e Aventura (COA) é uma associação legalmente constituída que dinamiza no 

nosso território a modalidade de Orientação nas suas diferentes disciplinas e por delegação da 

Federação Portuguesa de Orientação. 

(…) 

Recentemente o COA convidou o Município a acolher o estágio da Seleção de Orientação em BTT da 

Federação Portuguesa de Orientação, bem como a realização de uma prova de Ori-Jovem aberta, 

com o intuito de captar novos praticantes e envolvendo no mesmo evento, crianças e jovens amadores 

com atletas de alta competição. 

Assim sendo, considerando que o Município não reúne as condições intrínsecas necessárias ao 

desenvolvimento deste projeto, respondendo cabalmente aos requisitos técnicos que as provas 

exigem e onde se inclui a construção de mapas detalhados para a prática da modalidade, proponho 

que se estabeleça com um Protocolo de Parceria com o COA para a prossecução desta intenção, nos 

termos em que é apresentado em anexo. 

Cumpre-me informar que este Protocolo, preconiza a atribuição de um apoio de 1000 euros, com vista 

a garantia de todas as condições necessárias ao acolhimento desta equipa e à realização da prova 

desportiva.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador Pedro Rosa prestou informações sobre o assunto. ------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o Protocolo. --------------------------------------------- 

 

6. PEDIDO DE COLOCAÇÃO DE CARTAZES; 

Foi presente uma petição apresentada pela Câmara Municipal de Tomar a solicitar autorização para 

colocação de cartazes alusivos ao evento Bons Sons 2019. --------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 
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7. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES; 

Pela Comissão Politica PSD Sardoal foi apresentada uma petição a solicitar a cedência do auditório do 

Centro Cultural Gil Vicente, para realização do Conselho Distrital da Juventude Social Democrática de 

Santarém. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para 

efeitos de ratificação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------- 

 

8. MÓS FÉRIAS – PEDIDO DE APOIO; 

Foi presente um pedido de apoio apresentado pela Comissão de Melhoramentos de Cabeça das Mós, 

no âmbito da realização das Férias Desportivas - MósFérias 2019, nomeadamente transporte para 

realização de algumas atividades, entradas na piscina municipal descoberta, utilização do campo de 

futebol sintético e Centro Cultural. -------------------------------------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir os pedidos. ----------------------------------------------- 

 

9. ISENÇÃO DE TAXAS; 

- Associação de Criatividade Social de Monte Cimeiro – taxas referentes à emissão de certidão. -------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara para efeitos de 

ratificação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------- 

-Associação para o Progresso do Lugar de Mivaqueiro – taxas referentes à realização das festas de 

verão, a realizar de 19 a 21 de julho.---------------------------------------------------------------------------------------- 

- Associação de Moradores de Vale das Onegas – taxas referentes à realização dos festejos anuais, a 

terem lugar de 26 a 28 de julho.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Associação de Moradores de Andreus – taxas referentes à realização das festas anuais de verão a 

terem lugar de 12 a 14 de julho de 2019. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir os pedidos. ----------------------------------------------- 
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10. DIREITO DE PREFERÊNCIA; 

Foi presente uma petição apresentada pelo Senhor José António Anastácio Carboila, a solicitar 

emissão de documento relativo à pretensão do exercício do direito de preferência, referente à venda 

de um prédio. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade não exercer o seu direito de preferência. ------------------ 

 

 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião eram 

quinze horas e trinta minutos, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que 

depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Anabela 

Graça, Técnica Superior de Secretariado, da Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que 

a redigi, subscrevi e assino. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

___________________________________ 

 

___________________________________ 


